

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimeste 21 d.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION

FUERA FRANCO DE PORTO.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28 d.

Seccion oficial.

—La GACETA del 14 no contiene disposicion alguna de interes.

—La del 15 contiene un real decreto declarando cerrada la legislatura de 1858.

—Otro nombrando ministro de la Gobernacion á D. José Lejosada Herrera.

—Otro mandando que D. José Fernandez de la Hoz cese en el desempeño interino del ministerio de la Gobernacion.

SECRETARIA DEL EXMO. AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Habiéndose dispuesto por dicha Exma. Corporacion resolver en sesion pública, que tendrá lugar el miércoles próximo desde las nueve de su mañana, todos los casos pendientes en el juicio de declaracion de Soldados para cubrir el cupo repartido á esta Capital en la quinta de Milicias provinciales del año anterior, se anuncia al público á fin de que los interesados se presenten en aquel acto, y provistos de los documentos correspondientes espongan, si las tuvieren, las esenciones que crean asistirles para su exclusion del servicio, en la inteligencia de que debiendo ser esta la última sesion que se celebre sobre el mismo asunto, no puede omitirse la presentacion, contrayendo los mozos á quienes afecta esta prestacion la responsabilidad que marcan las leyes.

Córdoba 26 de Mayo de 1858.—Mariano Lopez Amo.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Dicen de Aranjuez.
SS. MM.; embarcados en una hermosa lancha adornada vistosamente, presenciaron anteayer las maniobras de los ingenieros que pasaron á Aranjuez para ejercitarse en la práctica de su institucion. Nuestros Reyes quedaron sumamente complacidos del brillante estado del cuerpo, y de la precision, prontitud y pericia con que todas las maniobras fueron ejecutadas.

—Segun tenemos entendido, la escuadra que ha de acompañar á SS. MM. á Valencia, estará iluminada por las noches con magnificas luces de Bengala de distintos colores que la darán un aspecto poético y embalsador. El mando le tendrá el capitán general del departamento, señor Sotelo, hasta que S. M. la Reina se halle á bordo del navio, en cuyo momento arriará aquel su insignia, enarbolándose el pabellon real y tomando la escuadra la órden de su soberana.

—A mediados de la semana próxima se firmará en Aranjuez el tratado postal con Inglaterra. El 14 se celebró la última conferencia para asuntos puramente de redaccion entre el jefe de la cancilleria española y el secretario de la legacion inglesa.

—El 13 se abrió á la explotacion pública el ferro carril de Villasequilla á Toledo, que une la imperial ciudad con la corte de España. Mas de 2,000 personas se trasladaron en aquel dia desde Toledo á Aranjuez.

—Se sabe por despacho telegráfico, que el 20 de abril se disfrutaba en la Habana de completa salud y tranquilidad.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 14. La dimision de lord Ellemboroug no ha disminuido el peligro que amenaza al gabinete inglés. Saffsbury y Cardwell persisten en presentar un voto de censura por haber desprestigiado el gobierno al gobernador general de la India lord Canning al censurar su última proclama.

París 14. Hoy se decide la suerte del ministerio inglés. Si triunfa el ministerio se completará entrando lord Stardey á reemplazar á Ellemboroug y mister Bulwer en la secretaria de Estado de las Colonias.

Londres 13. Las correspondencias de periódicos dicen que en París han sido presos varios de los afiliados en la *Mariana*, y que la

policia ha registrado la casa de la muger del antiguo administrador del *Siecle*, refugiado en Londres.

Marsella 13. Los periódicos turcos dicen que se envian tropas á la frontera del Montenegro. Los aldeanos cristianos y musulmanes de Albania están exasperados con tantas exacciones.

En Corfú han protestado nuevamente contra las fortificaciones que levantan los ingleses.

San Petersburgo 13. La policia vigila la introduccion de obras subversivas escritas en ruso é impresas en Londres.

Viena 15. Ha habido una sangrienta batalla en el Montenegro entre los turcos, reforzados últimamente con nuevas fuerzas, y los montenegrinos cada vez mas exasperados por las exacciones. La victoria ha quedado indecisa.

Londres 15. Anoche se presentó en la Cámara la mocion de censura. Asistían á los debates innumerables personas. Suponiéndose probable la derrota del gabinete, anoche se creía muy posible la disolucion.

Las noticias de la india son malas: aumentan los rebeldes y las enfermedades.

París 15. El *Monitor* nada. El emperador recibió ayer al príncipe de Wurtemberg.

—La Cámara de los Comunes ha vuelto á ocuparse con la cuestion del juramento. Lord John Russell, despues de atacar la modificacion que se habia hecho en la Cámara de los Loces, propuso la admision de los Israelitas, que fue aprobada por 263 votos contra 150. El noble representante de la cité pro uso en seguida que se nombrara un comité de la Cámara popular para entenderse con la alta Cámara, lo cual no encontró dificultad ninguna, mas como hubiera quien desease que el mismo Mr Rohstchild hiciera parte del comité, se estableció una discusion bastante viva, cuyo resultado no sabemos aun.

—Nos escriben de Washington que se decia en aquella capital que el gobierno de los Estados-Unidos habia comprado al de Zuloaga estensos terrenos entre el nuevo-Méjico y

FOLLETO 20

UNA FAMILIA PARISIENSE EN EL SIGLO XIX. POR MME ANGELOT.

Continuacion

León ó bromo sobre lo que la campaña, la naturaleza, la vida campestre disponen el alma, los sentimientos tiernos y atenuan las aspiraciones á la burla. Des-fióte ella de encontrarla nueva pensativa. En apostó á su vez que quedaría al fin siempre dueño de su corazon y se despidieron riendo. Por la noche, Georgina se acostó llorando de tener que partir á la siguiente sin saber cuando regresaría. Un mes después de en el castillo le fastidió y por esto habiéndolo abierto un dia una pequeña carta prefama la enviada por un jardinero, vio con viva emocion que estaba escrita por Saint-Dizier. El contenido de esta carta era irónico, pero no obstante se veía en ello un vivo deseo de agradar y una tan gran fastidio, por la ausencia de Georgina, que se habia llegado hasta el pueblo de Sernaise, solamente para mandar esta carta, ver un

instante aquella á quien iba dirigida y partir para París.

Para ver si era necesario darle una cita: Georgina rehusó; pero para decir que rehusaba, era preciso escribir, y no se le ocurría más que un solo medio de hacer llegar la carta á sus manos, con seguridad y sin intermediarios; este medio era colgarla debajo de la puerta del parque que daba al camino, muy lejos del castillo. Georgina lo aceptó, creyéndose muy sabia en rehusar la cita, escribiendo que su corazon tranquilo rehusaba á su espíritu una inocente conversacion, por temor de que se le creyese llevada de un interés que no existía. Pero Georgina fue naturalmente sola al día siguiente, mientras su madre descansaba despues de comer, mientras que su padre dormía la siesta y Sofia estaba cerca de Léa arreglando su comida que tomaba aparte.

Además esta reja estaba lejos del castillo, viejo castillo que habia sido en otro tiempo una espléndida morada de los más grandes señores; y que el banquero habia hecho comprar con grandes gastos para servirle de apeadero. Además habia arboles tan corpulentos que parecían un pedazo de viejo bosque, impenetrable á toda mirada.

Georgina no tenia que temer sorpresa alguna. En peligro, pues, no debia venir de ahí: vino del buen Saint-Dizier, que se encontró allí para tomar su carta, que la recibió en su mano y se presentó

riendo; vino de Georgina misma, que se rió tambien de esta sorpresa. Una conversacion que empieza tan alegremente no debe sin embargo ser peligrosa. Esto pensaba la joven, que se representaba el amor melancólico, sentimental, y que no teniendo un natural para sentirlo de este modo, no lo reconocía.

Bromearon mucho. Burláronse de los amantes... mirándose con bastante ternura. Rieron de los que sacrifican su reposo á esta pasion ridicula, decían, y sin embargo Georgina engañaba á todos los señores para hallarse con ellos bajo los árboles al anochecer con un joven desconocido, ella, la novata otro! Este elegant, deseado en todos los lugares del placer, hacia docenas de leguas para ver una sola hora á la gentil Georgina! ¡Oh! burláronse tambien de la constancia; pero convinieron en retirarse que si el Sr. de Saint-Dizier recibia en quince dias una carta de Georgina dirigida á París, haría un dociente s-leguas para volver á encontrar esta troca de burla en la que se desafiaba el amor.

La joven volvió cerca de su madre, y estuvo loca de alegría como en sus días más hermosos: salió y cantó, la voz era flexible, ligera y agradable. Sin tener un talento real para el piano, habia aprendido bastante de Sofia para acompañarse; escogía con preferencia los aires más alegres, y en aquella noche llenó el casa que de negocio duraba dos horas con alegres lestratos, y

Tejas, estando comprendida la Sonora y la Baja California.

A mucho puede obligar la extrema necesidad en que Zuloaga se encuentra de dinero. ¿Pero habrá adoptado el prudente gobernador de Méjico para adquirirlo este antipatriótico medio? Nos resistimos á creerlo.

—Por la via de Nueva Orleans hemos recibido nuevas noticias de la capital de la república mejicana hasta el 5, y de Veracruz hasta el 7 de Abril. El pais seguia en el mayor desorden sin que se pudiese calcular cual será el resultado de la actual contienda entre los diferentes partidos que se disputan el poder. Es sabido que el 22 de Marzo capituló Parrodi en Guadalajara, con lo cual puede darse por terminada la guerra en aquellos lugares, pero se teme que en la presente circunstancias estalle una guerra de castas. La de Yucatan continuaba todavía con bastante calor; Llave se sostenia en el castillo de Perote, y la division de Echegaray no se habia movido de la hacienda de San Antonio. El gobierno de Zuloaga habia publicado un decreto aboliendo todo gobierno territorial y centralizando las facultades administrativas en el gobierno general. El general Osollos habia sido llamado inmediatamente á la capital con todas sus tropas, parte de las cuales, segun se decia, serian enviadas á Jalapa.

Se sabia ya en Méjico que el general Santa Ana se hallaba en San Thomás, y corrian rumores de que los liberales se inclinaban á llamarle de nuevo al pais; pero parece que estos rumores carecen de fundamento y que no hay por ahora probabilidad de que Santa Ana regrese á Méjico. Ninguna noticia se tiene de Vidauri. Decíase que sus tropas se hallaban cerca de San Luis de Potosí y que continuaban avanzando; pero no se daba como cierta.

El famoso general Alvarez habia publicado un manifiesto contra Zuloaga, llamándole traidor é ingrato y denunciando el llamado plan de Tacubaya que califica de monstruoso y ridículo. Llama á las armas á los valientes hijos del Sur y les dice que ha sonado la hora de nuevos combates. «Ya principi6 la contienda, dice al terminar, y será mas sangrienta y feroz que ninguna, pero tambien será la última, porque si triunfamos aseguraremos para siempre la paz castigando de una manera ejemplar á los traidores que la perturban.» —En todo su manifiesto llama á Zuloaga ex-general; el gobierno de Zuloaga

por su parte ha borrado de la lista militar á Alvarez y varios otros jefes y oficiales que no han querido reconocer las reformas de Tacubaya.

—La proclama del gobernador general de la India de que ayer hablamos á nuestros lectores, ó mejor dicho la confiscacion del territorio del reino de Uda por aquel funcionario, ha sido objeto de un largo debate en la alta Cámara de Inglaterra. Lord Derby ha desaprobado altamente una providencia que caracteriza la espoliacion mas violenta, y tanto mas incomprensible cuanto que dimana de un hombre á quien no hace mucho se le atacaba por su excesiva mansedumbre. Sin embargo, el jefe del gabinete británico nada dijo ni siquiera dió á entender acerca del relevo de lord Canning, manifestando únicamente que el gobierno le habia escrito, para que no siendo posible revocar la medida en cuestion, porque podria acarrear resultados muy sensibles en sentido contrario, al menos se mitigue su aplicacion, dulcificando sus consecuencias á fin de que las victimas no pierdan toda esperanza. Este término medio no ha satisfecho á los amigos del gobernador general y mucho menos á lord Palmerston que lo es muy intimo, pues parece que en una reunion celebrada en casa del célebre ministro caido se ha resuelto atacar al gobierno por haber desaprobado públicamente la conducta de lord Canning. Dícese que hasta lord John Russell y los Peelistas se unirán con los descontentos, lo cual nos parece algo dudoso. De todos modos el proceder no solo del ministerio, sino de ambas Cámaras y hasta del tribunal de los directores de la Compañia de Indias, desaprobando francamente la proclama del gobernador general, es mucho mas honroso que los meditados ataques de lord Palmerston y sus aliados.

—En la sesion del 7 la Cámara de los Comunes se ocupó del asunto del *Cagliari*. Mr. Disraeli corroboró que las negociaciones entabladas para terminar el conflicto que existe entre Nápoles y Piamonte, se hallan efectivamente en buen estado; pero no obstante se rehusó á dejar sobre la mesa la correspondencia diplomática, porque hay todavía algunas dificultades pendientes y entre otras la de la eleccion de un mediador. Lord John Russell aprovechó el momento que se le presentaba para pedir la libertad de la tripulacion del buque mencionado; exigencia que tambien apoyó Mr. Glastone fundándose en antecedentes que juzgamos escusado recordar; pero los esfuerzos

de ambos personajes quedaron sin efecto. Entre tanto la actitud tomada por el gabinete de Londres ha producido gran descontento en Turin. El señor Buffa, poco satisfecho de las esplicaciones dadas en el Parlamento por Mr. Fitzgerald, ha interpelado al gobierno pidiéndole dijese de qué manera las interpretaba, á lo cual contestó el conde Cavour que teniendo las comunicaciones recibidas un caracter privado no se hallaba en el caso de manifestar su parecer. Deseando calmar los espíritus añadió, sin embargo, que el gobierno inglés habia ofrecido su mediacion el 24 de abril, á cuya oferta habia contestado el piamontés con fecha 30 del mismo mes formulando tres proposiciones que están en las sometidas al examen del ministerio británico, proposiciones que no pueden hacerse todavía públicas, como es consiguiente. Por lo que respecta á la corte de Nápoles, merece consignarse que en una circular dirigida á sus agentes en el extranjero, declara no haber puesto en libertad á los maquinistas ingleses Vatt y Park, porque hayan resultado inocentes judicialmente, sino por un efecto de la clemencia del rey Fernando que ha querido dar esta prueba de bondad á dos subditos de la Gran Bretaña.

—De Viena escriben que se trataba de celebrar allí una especie de Congreso preparatorio, al que asistirán el baron Hubner, M. de Bourqueney y Fuad-Baja, con el objeto de ponerse de acuerdo para resolver lo mas conveniente acerca de los Principados danubianos en las próximas conferencias de Paris. La circunstancia de mezclar en esta reunion al representante de Francia en aquella capital, nos hace dudar de la veracidad de la version, pues por grandes que sean los esfuerzos que haga el gabinete de Viena para conseguir el triunfo de sus ideas relativas á la reorganizacion de Moldavia y Valaquia, distintas, como todo el mundo sabe, de las que mantiene el de las Tullerías se nos figura que no se estenderán á pretender inculcarlas en el espíritu de M. de Bourqueney, que por su parte de seguro no pensará en contrariar las de su soberano. Además, el *Constitutionnel* de Paris, acaba de publicar un artículo recordando que Francia no ha cambiado de parecer en cuanto á la necesidad mas ó menos útil de la union de aquellas provincias. El mismo periódico rechaza la palabra *soberania* de la Puerta sobre ella, de la que abusa, en su concepto, el gobierno otomano, y espera que si la conferencia no puede satisfacer completamente los deseos de los moldo-vala-

fresco semblante sombrío desde su permanencia en la campiña, se animó de nuevo, y Kinserlay que en sus dias de buen humor la habia llamado su ramillete, repitió mas de una vez: «Por fin mi ramillete recobra todo su brillo. El sol de mayo lo vivifica! El sol de las jóvenes es el amor!»

Georgina se habia enredado, locamente en una intriga peligrosa, de la cual ninguno de los que la rodeaban habia concebido la menor sospecha. Sofia se hallaba enteramente libre del cuidado de vigilarla; nada tenia que hacer en donde estaba la madre, y esta era tan fácil de engañar! Por otra parte, nunca hubiera esperado cosa semejante de su hija, rica, jóven, linda y libre en su eleccion, pues aunque se le habia destinado ya uno, habia sido sin obligarla hasta entonces, y ella parecia estar satisfecha.

¿Cómo suponer que en caso contrario, Georgina, que con tanta franqueza anunciaba todos sus caprichos, no hubiese entonces atestiguado su repugnancia por el matrimonio proyectado y sus deseos de efectuar otro? ¿Quién hubiera podido adivinar la burla seria que ocupaba la imaginacion vagabunda de una niña, y se introducía á su pesar en su corazón?

La Sra. Kinserlay no tenia ya en esta época bastante sagacidad para adivinar que la desigualdad que veia en el carácter de su hija desde algunos

meses debia tener una causa. La pobre mujer estaba herida en su interior. Por largo tiempo habia la señora Kinserlay empleado su fuerza en luchar con ventura contra los instintos naturales en favor de su deber, pues todos sus hábitos de la infancia, y todas las simpatias de su alma delicada rechazaban la intinidad de un hombre feo, de maneras vulgares y de sentimientos comunes; nada en el exterior de Kinserlay correspondia á esta elegancia y distincion que hubiera podido agrandar á Margarita de Crecy.

Todo en las maneras ordinarias de su marido estaba en contraposicion con la pobre jóven; si estaba afectuosa, él aparecia grosero en sus caricias; si conversaban juntos de sus negocios, Kinserlay dejaba ver una aridez que la chocaba, además fuera de esto no tenia nada, nada absolutamente para los sentimientos del corazón, para la delicadeza del espíritu; parecia rechazar todo esto, encerrarlo, aniquilarlo. Era como si hubiesen hablado de un idioma indiferente; la Sra. Kinserlay tradujo con gran pena una parte de sus ideas para que su marido la comprendiese, pero la parte mejor quedó velada y no salió de su corazón que la habia concebido. Cuántas nobles tendencias, cuántos instintos generosos, cuántas simpatias por el desgraciado, cuánta abnegacion de si en esta naturaleza poética y generosa quedaron para lo-

dos ignoradas! Pero entonces la Sra. Kinserlay tenia un objeto, satisfacer en todo á su marido; no contrariarle nunca, y hacerle tan feliz en su interior que pudiese un dia ofrecer al cielo en holocausto sus sacrificios continuos por la dicha de aquel á quien estaba enlazada; propusose mas: la abnegacion de si misma, que habia hecho la felicidad de su esposo en este mundo, debia además servir para su dicha en el otro, pues él no cumplia los deberes religiosos. De este modo á la pobre mujer le amaba la esperanza de que su sacrificio embelleceria y serviria para asegurar el presente y el porvenir de aquel á quien estaba unida.

Además en los primeros años del su matrimonio, Kinserlay habia demostrado alguna vez destellos de buen corazón, una adhesion real por su mujer y ciertas tendencias al bien y al amor por las cosas distinguidas que la señora Kinserlay habia procurado desvirtuar; y si las personas que rodeaban al banquero no hubiesen ejercido su imperio en sentido contrario; si no se hubiesen impregnado en medio de los hombres de partido de nuestra época, de ese escepticismo moral que ha hecho decir á uno de ellos: «No hay principios, no hay que mas hechos.» no hay duda que la influencia benéfica de su jóven esposa le hubiera conducido á un buen camino en el cual toda la familia hubiera encontrado la dicha.

Se continuará.

cos, las potencias europeas se esforzarán cuando menos en darles garantías suficientes para preparar y facilitar con el tiempo la tan suspirada unión de ambos Principados. La significación oficial que caracteriza al *Constitutionnel* hace suponer que tal es real y verdaderamente el pensamiento del gobierno francés acerca del particular.

—Las tropas que deben formar este año el campamento de Chalons han empezado a ponerse en camino para su destino el 10 del corriente. La fuerza que tomará parte en las maniobras solo ascenderá a 29,000 hombres, en vez de los 50,000 que convinieron el año anterior. El emperador hará dos viajes al campo, uno al principio y otro al fin de las maniobras.

—Solo la flota de vapor de la reserva que en estos momentos se halla dispuesta para el servicio en los puertos interiores de Inglaterra asciende, según el *Marino Herald*, a 48 buques mayores, con 1,400 cañones y fuerza de 13,960 caballos. Además hay otros muchos buques en diferentes puertos y en diversas estaciones, y se construyen otros en los arsenales. A pesar de esto la prensa y la opinión se pronuncian cada día en favor de nuevos armamentos.

—Se lee el *Bombay Times* lo que sigue:

«El gobernador general ha extendido la recompensa prometida por la captura de Nana-Saib, que era de 50,000 rupias, a un lac de rupias (260,000 francos), añadiendo el perdón de todo desertor ó rebelde que entregue al dicho Nana-Dhondou Punt, llamado comunmente Nana-Saib.»

—Las cartas de Roma del 1.º del actual, anuncian que el Padre Santo no hará ya el viaje proyectado á Terracina, y que su escursión estará limitada á la que acostumbra hacer todos los años á Castel-Grande, en donde están haciéndose ya los preparativos necesarios.

—Escaso por demás viene el correo ordinario. Háblase de crisis ministerial en Rusia cuyo gobierno parece estar libre de un acontecimiento que con tanta frecuencia ocupa la imaginación de los hombres políticos en los países regidos por instituciones constitucionales. El personaje que se anuncia salir del gabinete moscovita es el conde de Panine, ministro de la Justicia, como víctima de los obstáculos que en dicho departamento ha presentado la reforma general tan deseada por el emperador Alejandro. En apoyo de esta opinión se dice que el conde Panine carece de las cualidades necesarias para llevar á cabo los proyectos de su soberano en un ramo de tanta importancia como el que le está confiado, y hasta se le ataca en sus opiniones, circunstancias ambas muy susceptibles de hacerle perder la gracia del Czar de todas las Rusias. Respecto del personaje que entrará á reemplazar al ministro en cuestión, ni siquiera una palabra nos dicen los periódicos extranjeros.

—El triunfo electoral del gobierno portugués ha sido completo. Todavía no se conoce el número de la mayoría de diputados; pero lo más importante es, que el gabinete parece resuelto á vencer la cuestión parlamentaria, nombrando con motivo del casamiento del rey, nuevos pares que fortifiquen su situación en la alta Cámara.

—Dicen de Lisboa que en cuanto se abran las Cortes, el conde de Labralio presentará una proposición para que se devuelva á don Miguel de Braganza los honores de infante de Portugal, señalándosele como usufructo de su patrimonio confiscado una pensión de 60 contos de reis. Parece que esta proposición hallará apoyo en las Cámaras y que será votada por gran mayoría.

—Las últimas noticias de Veracruz son del 14 de abril, y han llegado á Europa por el *Indiano*. Las correspondencias siguen presentando á Méjico en la más anárquica situación. A pesar de algunos encuentros entre las pequeñas divisiones de varios de los generales que mantienen la guerra civil en aquel país, esta no tenía trazas de terminar. Después de los sucesos de Guadalajara, Juárez se había retirado á Colima. La causa revolucionaria había perdido gran parte de sus recursos y de su prestigio en el interior; pero en cambio las armas de Zuloaga no habían sido tan felices en Veracruz, porque como nos ha anticipado el telégrafo, el general Echegaray, que se adelantaba sobre esta ciudad con ánimo de estrechar el sitio, había sido rechazado y batido por los generales revolucionarios Negrete y Llave. Decíase que el general Pasque había derrotado á la división de Gandara, que murió en el combate, así como ochenta ó cien soldados; pero no se creía que este hecho ejerciera una gran influencia en el éxito de la guerra.

—El reemplazo de lord Stratford de Redcliffe como embajador de Inglaterra en Constantinopla, es un hecho fuera de toda duda. El personaje nombrado para un puesto de tanta importancia es M. H. Bulwer, representante británico en la comisión europea de Bucharest.

—Por la vía de Inglaterra se han recibido noticias de Buenos Aires y de Montevideo posteriores á los fusilamientos de los generales Diaz y Freire y demás víctimas de la última insurrección. La crisis sigue siendo inminente entre la Confederación argentina y el primero de estos puntos. El gobierno de la Confederación ha dirigido notas muy fuertes al de Buenos Aires, invitándole á que vuelva á su seno, antes de que se vea obligado á emplear la fuerza para poner término á este estado anormal. A la salida del correo la provincia de Montevideo gozaba de la más perfecta tranquilidad.

—Se habla en Francia de la creación de una prefectura marítima en Argel, en vista del desarrollo é importancia que toma cada día dicho puerto. Esta resolución parece que está ya adoptada en principio, y que ahora se ocupa el gobierno en preparar los medios de llevarla á cabo.

—En Nueva York se han recibido nuevos detalles sobre la toma de la ciudad de Beccalaw, en las Honduras, por los indios, los cuales empezaron por degollar á 104 personas, haciendo 40 prisioneros, 10 hombres y 30 mujeres. Por la libertad de estas 40 personas se les había ofrecido 40,000 duros; pero no quisieron tomarlos, y después de haber violado á las mugeres, dieron muerte á los prisioneros.

—Las últimas noticias de Montevideo anuncian nuevas conspiraciones en los Estados del Rio de la Plata. La revolución que había estallado en Montevideo contra el gobierno y el partido de Oribe, había sido no obstante vencida bajo el influjo del Brasil y de la Confederación, protectores de aquel partido. El Brasil desembarcó 609 hombres de tropa, y el general Urquiza se puso en marcha para el Uruguay con 4,000. El pretexto para la intervención extranjera en los asuntos domésticos de aquel Estado, ha sido la suposición de que á Buenos Aires amenazaba su independencia; pero Buenos Aires ha demostrado lo contrario, y, en efecto, permanece tranquilo espectador de los sucesos que pasan á su alrededor. La cuestión que preocupa á Buenos Aires es la de los indios salvajes: 4,000 hombres poco más ó menos estaban ya en campaña para buscarlos y batirlos en sus *tolderas*.

—Desmientese el que los representantes de

Francia, Inglaterra y Rusia en Francfort hayan invitado á la Dieta germánica, en nombre de sus respectivos gobiernos, á que no se desatiendan las proposiciones del *de Dinamarca* acerca de los ducados alemanes. La noticia procedía de Hamburgo y la desmienten los diarios de Berlin, conductos ambos interesados en diverso sentido, de manera que interin no se vean más esplicaciones, es difícil saber á que atenerse.

Gaceta.

—INCENDIO.—Anteanoche anunciaron las campanas un incendio en la Parroquia de la Catedral. Efectivamente, las llamas habían empezado á destruir una carbonería de la plazuela de los Abades. Acudieron las autoridades y fuerza consiguiente, logrando al poco rato su terminación.

—EXPOSICION.—Debiendo ser enteramente gratuita, según lo dispuesto por el Sr. Alcalde de esta capital, la asistencia á la exposición pública de ganados, que tendrá lugar el sábado próximo vispera de feria, parece que las papeletas de convite se repartirán á las autoridades, individuos del Jurado de calificación, y demás personas competentes, para que las distribuyan como lo tengan por conveniente.

—TEATRO.—Varios abonados al teatro de esta capital se han acercado á la empresa solicitando que el primer día de feria se ponga en escena el drama bellísimo y eminentemente moral, titulado *Grazalema*, que siempre ha sido recibido con aplauso. Mucho conviene en efecto que con producciones de esta clase se trate de sacar á nuestro coliseo de la postración en que hace algun tiempo se encuentra.

—CRIMEN.—Las autoridades de esta provincia interesada la captura de los criminales que hace pocas noches robaron de casa de sus padres en Ciudad Real un niño, llamado Federico Ruiz, de edad de nueve años, y por cuyo rescate exigen una gruesa suma. Causan estos hechos una dolorosa indignación.

—DESPEDIDA.—Nuestro amigo el señor don Nicolás de Cabañas, Visitador que ha sido de los derechos de consumos en esta capital, y nombrado Administrador de Rentas Estancadas de Albacete, nos ruega hagamos presente por medio del *Diario* su sentimiento por no poderse despedir personalmente, al marchar á aquella ciudad, de todos los sujetos con quienes le ligan relaciones amistosas, y les ofrece su nuevo destino y facultades.

—¡APRENDED, MIOPES!—A un caballero que estaba jugando al tresillo, fastidiábale en gran manera la tenacidad con que le miraba las cartas un joven, corto de vista, á quien no conocía. Apurado ya, y decidido á librarse de aquella impertinencia, saca el pañuelo, y como quien va á sonarse, agarra las narices del imprudente; mas se detiene al momento y le dice: —Perdone Vd., caballero; pero estaba Vd. tan cerca de mí, que he equivocado su nariz de usted con la mía.

—SANTA CASILDA.—Se ha declarado la caducidad de los derechos adquiridos al escorial plomizo que lleva aquel título, sito en el quinto del Hornillo, término de Belalcázar.

—VIRUELAS DEL CORAZON.—Niña, pensativa estás, ¿en qué piensas, niña? —(En él) en nada, madre. —¿Y te vés. Donde vés, niña? —(¡Cruel!) No me irá. —Mas que te aqueja? —(No escribirme! ¡ingrato!) Nada. —¿Por qué no entornas la reja? —(Si pasa!...) Ya está cerrada. —¿Suspiras? —(Por él.) Yo?... no. —¿Tienes afán? —No. (Desyelos.) —No sé que te encuentre!... —Oh! —¿Qué tienes...? —Yo? nada. (celos)

Hoy. La Dedicación de la Sta. Iglesia Catedral de Córdoba, y S. Félix de Cantalicio, confesor.

Alfonso, rey de Castilla y de Leon, con el nombre de emperador, se acercó a Córdoba con un numeroso ejército, a cuya vista desmayó el valor de los árabes cordobeses y de su rey Abengamia, el que capituló con los cristianos. Dueños estos de la ciudad se consagró solemnemente la mezquita principal por D. Raimundo, arzobispo de Toledo. Mas siendo preciso al emperador el retirarse con su ejército, dejó de gobernador en Córdoba al desterrado rey, el que a poco tiempo se reveló traidoramente a zandose con la ciudad. Así permanecieron las cosas hasta que reinando Fernando III, el Santo, y en la noche del 24 de Enero de 1236, se aprovecharon de su oscuridad los cristianos que estaban en la frontera, y escalaron la muralla por la parte de la Ajerquia, avisando luego al rey, quien, reunidos sus huéspedes, marchó sobre Córdoba, tomando a por capitulación el 29 de Junio, volviendo a dedicarse la mezquita mayor al culto del verdadero Dios bajo la advocación de la Asunción de Ntra. Sra., sien se purificadas sucesivamente las demás mezquitas, y expulsados los mahometanos.

Hoy reza la iglesia de la misma festividad, con rito doble de primera clase, con octavo, y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia parroquial de S. Andrés.

Tercer día del solemne quinario que a S. Juan Nepomuceno consagran sus devotos en la iglesia parroquial de S. Andrés, a las 6 de la tarde: predicará el Sr. D. Agustín Moreno, Rector y Cura económico de la parroquia de la Magdalena.

Mes de María, ó Flores de Mayo, en la iglesia de S. Pablo, a las 5 1/2 de la tarde: predicará el Sr. D. Manuel Bravo, Director de la Casa de Socorro-Hospicio.

Tercer día de Novena a Ntra. Sra. de Villaviciosa en la hermita de S. Juan Letran, a las 6 oraciones.

Los asociados a esta Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la O, en la hermita de Consolación.

Boletín Comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 11 de Mayo.—3 por 103 con solididad a 40,8 y el unido a 27,53.
Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 15 de Mayo a igual hora del día 17.

	Panegas	Precios
ALHONDIGA.		
	8	43
	7	44
	10	44 1/2
	16	45
	31	45 1/2
	16	45 1/2
Trigo.	42	45 1/2
	48	46
	89	47
	58	48 1/2
	12	51
	52	51
	25	51
Cebada.	9	21 1/2
	6	22
FUERA DE LA ALHONDIGA.		
	50	42 1/2
	91	44
	52	47
	120	48
	120	48
	48	48
	40	48
	40	49
Trigo.	30	49 1/2
	106	49 1/2
	25 1/4	50
	100	50
	52	50
	48	50
	80	50
	80	50
	50	51
	92	52 1/2
Cebada.	57	22 1/2
	38	22 1/2
Acite fresco dentro de la ciudad a 44 id. en los molinos a 32: Jabon blando a 12 cuartos libra. Carne de vaca en las tablas reguladoras del Ayuntamiento a 34 cuartos libra.		

SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 56 a 50 ebada de 22 a 20: Aceite en la Calzada a 34; pa-ra consumo a 42.
MÁLAGA.—Trigo de 52 a 51: Cebada de 17 a 25: Maiz de 30 a 36: Garbanos de 76 a 115: Habas de 48 a 60: Yeros a 50: Alpiste de 100 a 142: Aceite a 56.
GRANADA.—Trigo de 48 a 56 rs. Cebada de 22 a 23: Habas de 39 a 41.

ARRENDAMIENTO. Se arrienda la casa núm. 4, calle de Sta. Victoria, perfectamente agristada, con agua de pie, caballeriza y cochera. En la misma daran razon de quien es su dueño. 4=1

BARATO DE PAPEL Y DE EFECTOS DE ESCRITORIO.

En la imprenta calle de la Librería núm. 1, se ha recibido un magnífico surtido de París en comision de los efectos siguientes.
 Papel de todas clases, tamaños y colores, desde el mas inferior hasta el mas superior que se fabrica.
 Sobres para cartas, oficios y targetas de todos los tamaños y clases conocidas.
 Escritorios de china, cristal, zinc, bronce, madera y latón de diferentes precios.
 Tinteros de presión, de viaje, de esta y bolsillo.
 Púlpitos para bufete y pequeños para señoras con preciosos y elegantes adornos.
 Carpetas maquetadas y negras de todos tamaños y carteras grandes propias para llevar papeles las personas de negocios.
 Prenas para copiar cartas en los escritorios y libras propias para ellas.
 Cajas de caoba para conservar los sellos de franqueo de las cartas.
 Rascadores de caoba de hueso.
 Reglas y cuadradillos a precios muy arreglados.
 Plegaderas y cuchillos de hueso y madera de muchos tamaños.
 Sellos para cartas con preciosos cabos de marfil, hueso y madera lisos y con tallados e incrustaciones.
 Pesos para saber los sellos que necesite una carta de varias clases y sistemas.
 Lindisimos y variados juguetes para sujetar los papeles sobre un bufete, de cinc y cristal con bonitos paisajes y pinturas.
 Carpetas colgadas para colocar las cartas contestadas y las sin contestar.
 Almanagues de escritorio con preciosos marcos de madera con adornos del mejor gusto.
 Semaneros y ganchos para colocar papeles.
 Cortaplumas de varias clases.
 Rulos secantes, que equivalen a los polvos de salvadera y que secan lo escrito con mas velocidad.
 Sacos a propósito para llevar los niños ó niñas libros, papeles, costura, etc. a las escuelas ó a las academias.
 Polvos de salvadera negros y de colores.
 Obleas de pasta y goma de todos tamaños, de cola y de luto.
 Lactes de colores y negros, de mecha, transparentes, por barras y en pequeñas cajas surtidas.
 Tinta superior para escribir, negra y de colores en grandes botellas y en botecitos pequeños.
 Plumas de ave cortadas en cojas y sin cortar en mazos.
 Plumas de acero y grulla pefcha por cojas y por docenas.
 Porta plumas de hueso, marfil, puerco espín, plateados, escoceses, con filos y de madera lisos y labrados.
 Libros de memoria de todo lujo y económicos.
 Goma en pedazos para borrar.
 Girasilla para poder escribir sobre lo borrado.
 Cola de boca, letras de latón para poner tinteros, polvos de tinta, lapiceros para dibujos y máquinas para afilarlos, compases, difuminos, lapices negros y de colores, en barra y de madero, cajas de pinturas, espátulas, tiralinea y tinta de China.
 Libros en blanco y rayados en folio y en 4.º
 Diccionarios de la lengua fabulosamente baratos.
 Devocionarios y Semaneros Santos, con magnificas encuarnaciones en nácar, marfil, búfalo, terciopelo, etc.
 Todos estos efectos y otros muchos se expenden por mayor y menor desde el día a precios muy módicos.

MADERAS. Para el 1.º de Mayo se abre al público en el ex-convento de San Francisco un almacén de maderas de las clases siguientes. Castaños: de todos los largos y gruesos que estan cortados en la meguante de Enero, cuales no se han expodida en muchos años. De pino de todas clases. De nogal, id. De alamo blanco, id. Madera de Flanles, collazos labrados, todo a precios muy arreglados.

VENTA. Se vende el espigadero del cortijo del Fontanar, término de Santa Elena, por el guarda del mismo cortijo que se halla autorizado al efecto. 4=2

VENTA. Se vende una cama de acero construida a lo última moda, y se hace almonada en la casa calle Badanas núm. 24, frente a S. Nicolás de la Ajerquia. 4=3

PERDIDA. Se ha estraviado una perra pequeña y algo sucia. Quien se la hubiere encontrado se servirá entregarla en la calle de Carnicerías, casa núm. 36, donde se le dará una gratificación. 4=1

PERDIDA. En la mañana del 16 del presente mes se estravió en la Arriaza, una yegua de 6 cuartas y medio, castaña o cura, crin y cola cortada, lunares blancos en los costillares, con cabezada y noa sogá; la persona que la haya encontrado ó separado donde se halla se servirá avisar a la casa núm. 3 calle de Barberos en S. Andrés donde se le dará una gratificación. 4=1

VENTA. La de una carretela montada sobre ballestas, fuerte y ligera, decente para paseo y útil para camino. En la calle de la puerta del Osario núm. 14, daran razon. 6=3

TEATRO.

Funcion 5.ª de abono para hoy. La comedia en 3 actos, *El Amor y el interés.*
 El baile *La Li da Malagueña* terminando con la pieza en un acto, *Bonito viaje.*
 A las 9.
 Por las secciones anteriores.
 J. MARTINEZ.
 CORDOBA.—1858.
 Imprenta y Litografía de D. Faustor Garcia Tena, Editor.